

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Édition Quotidienne. Un An, 6 Mois, 3 Mois, 1 Mois. POUR LES ÉTATS-UNIS, \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00. POUR L'ÉTRANGER, \$15.00 \$7.50 \$3.75 \$1.25. Les abonnements se paient d'avance.

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Édition Hebdomadaire. Un An, 6 Mois, 3 Mois, 1 Mois. POUR LES ÉTATS-UNIS, \$3.00 \$1.50 \$0.75 \$0.25. POUR L'ÉTRANGER, \$4.00 \$2.00 \$1.00 \$0.33. Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

Journal Français Quotidien.

NOUVELLE-ORLÉANS, SAMEDI MATIN, 20 JANVIER 1906

Fondé le 1er Septembre 1827

Si la guerre éclatait...

On a tout à tour annoncé et démenti que la Banque de France avait fait procéder récemment à un tirage de billets ou coupons de vingt francs. Renseignements pris, la nouvelle était exacte. Et à un de nos confrères qui l'interviewait à ce sujet, M. Picard, secrétaire général de la première institution de crédit, a déclaré en substance qu'il était prudent de songer à toutes les éventualités.

Les éventualités, ou plutôt l'éventualité à laquelle a fait allusion le secrétaire de la Banque, c'est la guerre.

Quoique, Dieu merci, la paix paraît aujourd'hui moins incertaine, il est naturel qu'on se prépare financièrement à la guerre, comme on s'y est préparé militairement.

La question financière jouera à ce moment un rôle prépondérant. On calcule que dès l'entrée en campagne la France et l'Allemagne dépenseront, personnellement à elles deux, trente millions par jour, c'est-à-dire neuf cents millions par mois... sans compter l'imprévu. Or, en ce qui concerne la France, comment se procurera-t-elle le milliard représentant à peu de chose près la dépense de guerre d'un seul mois, le premier!

La France ne possède pas, comme ses voisins de l'Est, un trésor de guerre, c'est-à-dire des fonds immédiatement disponibles en cas de conflit; aussi est-il infiniment probable, pour ne pas dire certain, que le gouvernement aurait recours à la Banque de France, comme il y a eu recours en 1870.

Pour bien comprendre ce qui va suivre, quelques explications sont indispensables.

La Banque de France n'est pas une Banque d'Etat, comme la Banque de Russie, par exemple, c'est un établissement privé qui a des actionnaires et dont le capital social est de 132,500,000 fr. L'Etat français y est cependant intéressé puisqu'il s'est réservé le droit de nommer le gouverneur et les régents, et qu'il participe, à partir d'un certain chiffre, dans les bénéfices, mais il n'a rien à voir dans les affaires proprement dites de la Banque.

Si nous jetons les yeux sur le dernier bilan hebdomadaire de la Banque, nous y relevons quelques chiffres intéressants. L'encaisse métallique, or et argent, s'élevait, le 28 décembre 1905, à un peu plus de trois milliards neuf cent cinquante-trois millions environ. Quant au portefeuille commercial, qui constitue, lui aussi, la contrepartie des billets émis, il atteignait près de douze cents millions. Ces données nous suffisent pour saisir ce qui va suivre.

On comprend parfaitement que si le gouvernement français se voyait obligé de recourir aux bons offices de la Banque, il veillerait à ce que l'emprunt qu'il contracterait ne portât aucune atteinte au crédit et à la solidité de son créancier, et, comme corollaire, à la valeur du billet de Banque lui-même.

En 1870, le gouvernement décréta le cours forcé afin d'empêcher le drainage rapide de l'encaisse métallique. On sait que sous le régime du cours forcé, la Banque n'est plus obligée de rembourser les billets en espèces, ce qui sauvegarde l'existence de son encaisse.

C'est grâce à cette mesure héroïque et au sujet de l'application de laquelle les économistes sont loin d'être d'accord, que la Banque de France put rendre au gouvernement de la Défense nationale les plus signalés services. En effet, afin de permettre à ce gouvernement de faire face aux énormes dépenses occasionnées par la lutte contre l'invasion allemande, elle lui prêta des sommes qui s'élevèrent jusqu'à un milliard et demi; puis elle lui avança d'autres sommes également considérables sur la réalisation des emprunts nationaux; enfin, c'est encore la Banque qui versa à la Ville de Paris les deux cents millions de contribution de guerre qu'exigèrent les Prussiens.

La limite d'émission de la Ban-

que est, si nous ne nous trompons, de cinq milliards, mais nul doute que le Parlement l'autoriserait, s'il en était besoin, à l'augmenter. Dans tous les cas, le gouvernement et le conseil de régence de la Banque s'inspireraient des précédents dans les grosses opérations financières qui seraient les conséquences d'une guerre, c'est-à-dire que la garantie des billets de Banque, l'encaisse métallique, serait mise à l'abri d'un drainage au moyen du cours forcé et de l'émission de coupons divisionnaires telles que celles de vingt francs dont nous avons parlé au début.

Il faut rendre cette justice à tous les gouvernements qui se sont succédés en France depuis le Consulat qui vit naître la Banque de France, qu'ils ont tous compris l'importance de maintenir le prestige de ce chiffon de papier aujourd'hui bien, autrefois noir, qui représente tant de souffrances et tant de joies!

Le gouvernement de 1848 lui-même, qui avait des idées plutôt étranges en matière économique et financière, sut défendre énergiquement la Banque contre la panique qui s'empara de tous les détenteurs de billets, en décrétant le cours forcé, dont nous parlons tout à l'heure. Et c'est précisément parce que la Banque put conserver dans ses caisses un chiffre respectable de millions en or et en argent, que peu à peu la confiance, une confiance relative s'entend, se rétablit et que l'admirable institution due au génie de Bonaparte put surmonter une crise qui menaçait de l'emporter et, au même temps qu'elle, le système de la monnaie fiduciaire.

Les coupures de vingt francs, les coupures de guerre, sont sorties fraîches et azarées des presses de la Banque, et aussitôt elles ont été enfermées dans des coffres-forts spéciaux... Que le premier coup de canon parte du côté où le soleil se lève, et elles s'envoleront... Mais puissent-elles ne jamais servir!... Elles n'ont pas moins un témoignage officiel des craintes qu'à l'abord s'élevèrent le gouvernement français au moment des difficultés avec l'Allemagne, car c'est à ce moment-là que la création en fut décidée. Que de choses dans ce billet bleu!

Algésiras, Espagne, 19 janvier — Ce jour étant le dimanche mahométan il n'y aura pas de session de la conférence internationale sur les réformes marocaines, par déférence pour les délégués marocains.

Une villa moresque a servi de mosquée temporaire aux Maures qui ont redoublé de ferveur religieuse en priant pour leur pays. Dans l'intervalle les délégués ont échangé leurs vues et sont arrivés à la conclusion qu'aucune question en dehors du programme franco-allemand sur lequel on s'était préalablement entendu ne serait prise en considération.

Les sujets religieux que le Vatican désire introduire par l'intermédiaire de l'Autriche, dit-on, seront aussi exclus. Cependant, un des ambassadeurs a dit que la question israélite pouvait se présenter, non comme une question religieuse, mais comme un incident se rattachant à la protection des sujets du sultan.

Mahomed E. Torres, chef des missions marocaines, a prévenu les délégués que le Sultan était prêt à abolir la loi rigide exigeant que les Juifs se prosternent devant les mosquées et d'autres usages humiliants, mais les délégués doutent qu'il soit prudent de le faire dans le moment, étant donné que Mahomed El Torres et les ministres étrangers résident au Maroc disent que l'abandon de cette obligation traditionnelle exciterait une explosion anti-sémite.

Où s'attend à ce que les délégués américains favorisent fortement une amélioration dans la condition des Israélites.

DEPECHE
Télégraphiques

La défense des côtes anglaises.
Londres, 19 janvier — Le ministre de la guerre anglais vient de décider le complet armement des forts qui défendent l'approche des côtes anglaises de la Tamise à Plymouth.

Ces forts qui jusqu'à présent étaient armés avec des canons de 4.7 pouces seront munis de pièces d'un calibre de 6 et 9 pouces.

La révolution dominicaine.
San Domingo, 19 janvier — Le gouverneur dominicain en recevant la reddition de Monte Christi a autorisé le gouverneur révolutionnaire, général Arias, à partir pour Porto Rico et a accordé une amnistie générale aux révolutionnaires.

L'effondrement du mouvement révolutionnaire, dans un espace de quinze jours du commencement des hostilités, est dû au manque de fonds et à l'incapacité des généraux révolutionnaires qui ne sont pas parvenus à s'emparer des douanes pour y établir leurs bases d'opérations.

Le général Funston.
San Francisco, 19 janvier — Le "Call" dit que le général Frédéric Funston sera bientôt relevé du commandement du département de la Californie et recevra l'ordre de se rendre aux Philippines où il prendra charge d'une des brigades que l'on forme à Luzon en vue de les utiliser dans le cas où un mouvement s'opérerait contre la Chine.

Arrivée de la mission chinoise à Chicago.
Chicago, 19 janvier — Tuan Fang et Tai Huntzu, les commissaires impériaux chinois, envoyés en mission spéciale aux Etats-Unis, sont arrivés aujourd'hui, par train spécial à Chicago, accompagnés d'une nombreuse suite.

Un comité nommé par le maire Dunne attendait les distingués visiteurs à la gare et les a escortés à l'Auditorium où ils resteront trois jours.

Le colonel Duggan, commandant le département des Japs, s'est rendu à l'hôtel peu après l'arrivée des Chinois et leur a présenté ses respects. Une heure plus tard les invités prenaient un train qui les emmenait à Duning, à 12 milles de Chicago, où ils ont visité les principales institutions du comté. Ils sont rentrés dans la soirée à Chicago.

Journal férié.

L'incident franco-vénézuélien.
Paris, 19 janvier — Le conseil des ministres s'est réuni aujourd'hui en séance spéciale pour s'occuper de l'incident vénézuélien.

Le bruit court dans les cercles ministériels, mais n'a pas encore été officiellement confirmé, que M. Rouvier, le premier ministre, a décidé de demander un crédit extraordinaire pour faire face à la situation.

Cette demande devra être soumise à l'assentiment de la Chambre et on prévoit un vif débat sur la question.

Le gouvernement français est absolument déterminé à agir avec la plus grande fermeté, tout en adoptant cependant une ligne de conduite prudente nécessitée par le caractère instable du gouvernement vénézuélien dans lequel d'un moment à l'autre des changements importants peuvent se produire.

Les autorités de Washington sont tenues au courant des mesures prises par la France et aucune démarche sérieuse ne sera entreprise sans qu'elles aient été officiellement notifiées.

Liège, Belgique, 19 janvier — M. Maubourget, l'ex chargé d'affaires du Venezuela à Paris, qui a été expulsé hier du territoire français, est arrivé à Liège aujourd'hui.

Don précieux.
San Francisco, 19 janvier — Douze des oiseaux les plus intéressants de la Nouvelle Zélande et quatre lézards représentant les seules reptiles de leur âge, ont été présentés par la Nouvelle Zélande aux Etats-Unis, et expédiés sur le "Sierra Durgber" qui est en route des Antipodes à Washington, D. C.

Le don de la Nouvelle Zélande comprend quatre Krives, quatre poules maori, quatre perroquets kea et quatre lézards tenatara.

Le Krive est un oiseau sans ailes et sans queue qui sert à faire les manteaux portés par les chefs Maori.

La poule Maori, connue en Nouvelle Zélande comme le weka, est un oiseau brun beaucoup plus gros que la poule américaine.

Le perroquet Kea, un oiseau qui pèse cinq livres, est une telle peste dans son pays natal, que le gouvernement a offert une récompense à qui l'en débarrasserait.

Le lézard tenatara mesure à peu près trente pouces de long et il est le seul survivant de sa race.

Les élections anglaises.

Londres, 19 janvier — Le retour complet des élections anglaises donne aujourd'hui les chiffres suivants : Libéraux, 220; Unionistes, 96; Nationalistes irlandais, 72; Ouvriers, 57.

La révolution dans l'Equateur.

Guayaquil, 19 janvier — Le bruit court à Guayaquil que le général Floy Alfaro, ancien président de l'Equateur et leader des forces révolutionnaires, a occupé Quito, la capitale, après avoir défait les forces du gouvernement.

Mort du général Mitre.

Buenos Ayres, Argentine, 19 janvier — Le général Bartolome Mitre, ex-président de la République Argentine, est mort aujourd'hui.

Le général Mitre était âgé de 95 ans. Il fut président de 1867 à 1871 et général en chef de l'armée du Brésil, de l'Argentine et de l'Uruguay pendant les trois années de guerre avec le Paraguay.

Il se distinguait aussi dans la littérature. Ses œuvres comprennent une traduction Espagnole de la "Divine Comédie" de Dante.

UNE PENDAISON.

Louisville, Kentucky, 19 janvier — William Von Dalsen, un blanc, âgé de 23 ans, a été pendu à 7:25 ce matin, pour le meurtre de Mlle Fannie Porter, l'automne dernier.

Van Dalsen passait son temps à faire des jouets pendant son internement. Il fit entre autres choses une potence en miniature à laquelle était suspendu un corps.

Un habitant de Kansas City voulut acheter l'objet, mais Dalsen refusa de le vendre et en fit présent au gardien de la prison.

Nouveau canon.

Washington, 19 janvier — Un canon de siège d'un nouveau modèle a été terminé par le département d'artillerie de l'arsenal de Rock Island et expédié aux terrains d'épreuve de Sandy Hook à New York.

La nouvelle arme est du calibre 4.7 et lance un projectile de soixante livres. La caractéristique du nouveau canon est dans son recul qui est à peu près nul. Il ne sera plus nécessaire de remettre l'artillerie en position après la première décharge.

M. Wright nommé ambassadeur au Japon.

Washington, 19 janvier — M. Luke E. Wright, gouverneur général des Philippines, a été nommé par le président Roosevelt, au poste d'ambassadeur des Etats-Unis au Japon.

Tout semble indiquer que M. Henry C. Ide, du Vermont, doyen des membres de la commission des Philippines et gouverneur général par intérim en l'absence de M. Wright sera appelé à remplacer définitivement ce dernier.

Le gouverneur général Wright, qui est actuellement en séjour aux Etats-Unis compte rejoindre son nouveau poste dans le courant du mois de juin.

L'AVEZ-VOUS ESSAYÉ ?

Ecrivez-nous librement. Nous voulons savoir comment et franchement, décrivant tous vos symptômes. Neus employons un corps de spécialistes pour les maladies de femmes, qui considéreront soigneusement votre cas et vous donneront un avis gratuit. N'écrivez pas, écrivez nous aujourd'hui, donnant l'histoire de vos maux, et la vous expliquerons simplement comment vous rétablir. Toute correspondance est absolument secrète, et la réponse vous est envoyée dans une enveloppe ordinaire, cachetée. Adresse: Ladies' Advisory Dept., THE CHATTANOOGA MEDICINE CO., Chattanooga, Tenn.

Vous avez tout à gagner en mettant à l'épreuve le médicament le plus heureux que l'on connaisse, pour le soulagement des maladies et des douleurs du sexe féminin, à savoir:

Vin de Cardui

UN TONIQUE DE FEMME NON-ENIVRANT

Ce grand médicament curatif est un extrait pur et scientifique d'ingrédients végétaux, médicinaux, qui ont un effet particulier, adoucissant et salubre sur les organes intérieurs et délicats des femmes. Le Cardui fera promptement disparaître vos maux de tête, douleurs au dos, souffrances accablantes, vertiges, etc., rétablira vos fonctions mensuelles naturelles, arrêtera les écoulements excessifs, guérira toutes les maladies de la matrice, accroîtra votre vitalité, affermera vos nerfs, et de toutes façons vous mettra à même de recouvrer une santé parfaite.

En vente dans des bouteilles de \$1.00 à toutes les pharmacies, avec les directions exactes sur l'enveloppe. Essayez-le.

Prochaines élections.

Baton Rouge, Lne, 19 janvier — Le gouverneur Blalock a lancé aujourd'hui une proclamation pour l'élection de deux sénateurs et deux représentants de la paroisse d'Orléans et d'un représentant pour chacune des paroisses suivantes: Tensas, Natchitocher et West Feliciana.

L'élection spéciale aura lieu le mardi 6 mars dans chacun des districts où sont survenues des vacances.

Les élus du 6 mars seront appelés à remplacer :

L'Hon. J. Porter Parker, d'Orléans, sénateur du sixième district, démissionnaire.

L'Hon. Charles Janvier, d'Orléans, sénateur du sixième district, démissionnaire.

L'Hon. George S. Smith, d'Orléans, représentant du onzième district, démissionnaire.

L'Hon. L. V. Guillotte, d'Orléans, représentant du onzième district, démissionnaire.

L'Hon. Robert H. Snyder, représentant de Tensas, décedé.

L'Hon. E. E. Hammett, représentant de Natchitoches, décedé.

L'Hon. A. S. J. Evans, représentant d'Ouest Feliciana, décedé.

La forteresse du Schluselberg.

St. Pétersbourg, 19 janvier — La forteresse du Schluselberg, qui sert de prison d'Etat au gouvernement russe, a été fermée aujourd'hui. A l'occasion de la publication du récent décret d'amnistie tous les prisonniers politiques enfermés au Schluselberg avaient été relâchés.

L'ENSEIGNE DE LA VITRINE DE DIAMANTS.

DIAMANTS BONS COMME DE L'ARGENT

PARCE QU'ILS PEUVENT ETRE CONVERTIS EN ARGENT A L'INSTANT.

J'ai encore bien des milliers de dollars de diamants qui furent achetés avant la hausse des prix, et je continuerai de les vendre aux anciens prix tant qu'il y en aura.

Ma réputation de probité dans les affaires est établie dans tout le Sud.

A. M. HILL, Importateur de Diamants,
No 635 RUE DU CANAL.

F. A. BRUNET,
IMPORTATEUR DIRECT.
HORLOGER, BIJOUTIER, JOAILLIER.
318 - 319 - RUE ROYALE - 318

ALLIANCES ET BAGUES DE MARIAGE EN TOUT GENRE
La Belle Grande et Unique Maison Française à la Ville-Orléans
Vous visiter et vous rendre compte par vous-même de nos prix de nos marchandises dont le détail toute courtoisie.
Les ordres de la compagnie sont sollicités.

Alliances et tous autres genres de Bagues de Mariage.
Médailles de tous dessins en argent et en or — CHEZ —
WM. FRANTZ & CO.,
JOAILLIERS.
SUCCESSEURS DE FRANTZ BROS & CO
143 RUE CARONDELET.

\$259 Achèteront un **PIANOS**
BON PIANO NEUF
AU MAGASIN DE MUSIQUE DE
GRUENWALD'S
LA GRANDE MAISON DE PaiEMENTS MENSUELS
Eupaiements de \$10 à \$6 par mois — sans intérêt; ou bien en paiements par semaines si vous le préférez.